

LA VICTORIA

Publicación Semanal. Comercial y Política.

Año I

San Bernardo, 31 de Julio de 1920

Núm. 24

LA VICTORIA

PERIODICO LIBERAL

Publicación fundada el 28 de Febrero 1920

OFICINA DE REDACCION

Arturo Prat 189 Casilla 55

Suscripción anual \$ 10.00
Número suelto 0.10**LA VICTORIA**

SAN BERNARDO, 31 DE JULIO DE 1920

Bienvenida

También nuestro pueblo, ha logrado presenciar una de esas bellas justas que, en todas las ciudades de Chile, ha provocado el entusiasmo patriótico de sus buenos hijos. La recepción de los voluntarios reservistas.

El Lunes pasado, que centena de entusiastas muchachos, abandonó el regalo del hogar, para ingresar al cuartel, y relegando a un rincón la fina cana de la India, empuñaron al rifle, deseosos de seguir para el pendón invicto, numerosas aureolas.

Qué grata satisfacción nos embargaba, al ver desfilar ese penado de buenos ciudadanos, en cuyos cuerpos, plena de juventud y de vida, mirabamos reencarnados en toda su pureza, el espíritu de nuestros proceres. Los ayer rivales o momentáneamente distanciados por las luchas políticas, juntos y animosos se hermanaban a la sombra del tricolor militante.

Sonrientes, con la alegría que transpira una alma sana, desfilaban indiferentes a la envidia y admiración que su bello sacrificio despertaba en los que quedan.

Para ellos, era lo natural, lo estrictamente lógico: si la madre está en peligro se imprescindible acudir en su defensa; si se ha pretendido injuriarla, no caben arbitrajes ni esperas cuando laver esa afrenta está de por medio si las más graves injurias han partido del seno mismo del hogar, mayor razón para que los buenos hijos extremen el sacrificio y laven con él la deshonrosa mancha.

Bienvenidos sean jóvenes soldados que habéis llegado de otros puntos del país. Adelante nobles muchachos que no habéis vacilado en acudir al llamado de la patria.

Los que poseídos de santa emulación, os veían desfilar a los cuarteles, tienen para con vosotros inmensa denda de gratitud!

Vosotros con vuestra generosa conducta habéis aligerado nuestra alma de la opresión que espíritus menguados y mal nacidos, produjeron con su conducta vil y anti patriótica:

Aun tenemos patria, y corazones patriotas que no dejarán piotear nuestra enseña inmaculada, ni por los enemigos de fuera, ni por los que compartiendo nuestro pan y nuestro techo, traman en la sombra, aleve traición.

I. O. R.

CROZ ROJA

La noble iniciativa de establecer en nuestro pueblo una sección de la Cruz Roja de las Mujeres de Chile, ha tenido, como se esperaba la más halagüeña acogida.

Todas las mujeres que sienten que ante la realización de una idea sublime, deben olvidarse resquemores y susceptibilidades.

visto el peligro que en estos momentos existe sobre la patria y consecuentemente sus padres hijos y hermanos, y han sentido presurasas a sellar con su firma la promesa de consagrarse a la patria y a sus defensores, las ternuras y los cuidados con que encubrían en hogar.

No podía ser de otro modo, corazones nacidos para la caridad, templados en el sacrificio de la vida diaria, sensibles al dolor del prójimo, scícitos en acudir, donde hay una pena que consolar y una lágrima que recoger, las mujeres chilenas, han tenido que ser sensibles al llamado de la patria que si es noble y grande por el valor de sus hombres lo es en mayor grado por el valor y virtud de sus mujeres; que de hijas, de esposas y de madres, en el hogar en el clauso y en los hospitales, hacen questa vida llevadera y amable.

Ellas jculcan en nuestro espíritus infantiles el carito a nuestra tierra, que las vió nacer y que guardará sus restos, e infunde en nuestros ánimos la voluntad irrevocable de no permitir que sea holgado por extrañas plantas, el suelo que ellas pisaron y ennoblecieron con vivir en él.

Las mujeres ganaron la guerra europea, se ha repetido hasta la saciedad, y lo creemos; porque al ver las enormes listas de adherentes a la Cruz Roja, al contemplar esa bella fablane de enfermeras, sentimos nuestro espíritu encendido por la misma emoción que sin duda animaba a las legiones valientes de Foch: que unos ojos adorables, bajo la cofia blanca siguen anhelantes nuestra conducta y que para que en esas bellas pupilas fulgure la alegría, es preciso volver, si retornamos, trayendo la preciada flor de una victoria.

Los que estamos dispuestos a sacrificar todo por el honor de nuestra estrella, tenemos la certidumbre de que al honor de lograr una herida por la patria, se unirá el galardón de que una mano suave y delicada, haga agradable la dolencia física centuplicando la satisfacción moral.

Ch.

Habla un Liberal

Terminamos el discurso del diputado por Curepto, don Eduardo Opazo:

Tampoco habría tenido inconveniente en aceptar la del señor Barros Borgoño si hubiera sido proclamado por la Alianza Liberal o por el partido liberal en alianza abierta con cualesquier otros partidos.

Para lo que tengo inconveniente es para aceptar que se prescinda del partido liberal, que se le mire como un estropajo, y que se le quiera pasar sobre él imponiéndole un candidato.

Se acordó ir a una convención única, la que yo se pudo llevar a efecto porque después de firmadas las bases, se retiraron los radicales.

Dicen, señor Presidente, que en aquel falso banquete de los radicales, el señor Ramírez habló del senovente partido liberal y lo comparó con las bestias asustadas de los circo.

Se ha repetido infinitas veces aquí, en esta misma Cámara por miembros de la Alianza Liberal, así como por parte de la Unión Liberal también se ha dicho en más de una ocasión que el partido liberal ha llenado su misión, que ya no hay ninguna libertad pública que defender, y por consiguiente, puede desaparecer como partido que no tiene un programa específico que cumplir.

De manera que en toda esta campaña presidencial ha habido por parte del partido radical una tendencia bien definida a superar al partido liberal. Y creo que si se examina con atención lo que significa esta lucha, ella no significa más que el deseo de cambiar el nombre de la Alianza Liberal, triunfante en las elecciones de 1918, por una Alianza radical, asegurando así el cambio del tinte político liberal, por el tinte político radical.

Estos propósitos han sido desenvueltos con pertinacia desde el año 18 hasta ahora: imponer al país una alianza política con predominio radical que reemplaza a la vieja Alianza Liberal.

Yo reconozco que el partido radical tenía fuerzas suficientes para cambiar la Alianza Liberal por una Alianza radical, tenían derecho para hacerlo y para imponer esa Alianza

radical en el Gobierno. Pero no se ha valido de esa situación, sino de otra del todo contraria.

Se ha querido disponer de la Alianza Liberal para incluir una candidatura de favor radical.

Se ha roto la Alianza Liberal por estos procedimientos y se ha impuesto sobre los liberales esta candidatura, que no era aceptada por el partido.

El señor RUIZ (don Carlos A.)—El Directorio Liberal—sin embargo—la aceptó.

El señor OPAZO.—El Directorio liberal

Organismo preparado también ad hoc para la campaña de imposición de esa candidatura de favor radical.

Como digo, señor Presidente, yo no tengo ningún reparo en contra de ese candidato de Alianza radical-demócrata.

El único reparo que le hago es de que no haya sido elegido como el representante verdadero de la Alianza Liberal, que no sea un candidato de conciliación alianteista sino de favor radical.

Si, en cambio, se hubiera generado dicha candidatura por el camino de conciliación alianteista, se hubieran evitado muchos momentos de zozobra para el país. No quiero referirme a lo sucedido en Santiago, que todos vimos con nuestros propios ojos.

Solamente quiero recordar a mis honorables colegas como único comentario, de tan vergonzosas escenas, las palabras del mayor de los trágicos griegos, pronunciadas antes de que la democracia griega se hubiera manchado con la círcula de Sócrates: «dejad germinar la insolencia: crecerá la espiga del error, y la mita será de lágrimas».

No me habrá estandido tanto sobre este particular si no hubiera sido por la circunstancia de que se pretende cohonestar todos estos procedimientos con la opinión pública.

Los elementos para formar la opinión pública son todos los elementos constitucionales, desde el Presidente de la República abajo, los Ministros, el Congreso, la prensa, la Universidad, los colegios, todo lo que es estudio i ciencia, o esfuerzo o anhelo de salud pública, son elementos que concurren a la formación de la opinión pública, cuya fuerza nace, por cierto, del pueblo.

Pero la opinión de las masas callejeras no es opinión pública; pueden dar la fuerza de la opinión pública, pero no es la opinión pública misma.

Voy a recordar sobre este punto uno de los hechos culminantes de la historia. Cuando se puso al pueblo judio entre Jesús y Barabbás, esa que se llama opinión pública se decidió por Barabbás.

Esa es la razón por qué Luis Felipe, en su último destierro de Claremont, pudo decir: «el pueblo nunca es culpable». Yo lo creo así, el pueblo nunca es culpable. El pueblo concluye siempre por reducirse a la verdad y la justicia.

Los culpables son los que inspiran al pueblo, los que lo incitan, los que lo empujan a la revuelta y al crimen.

Todos los que hayan leído las vibraciones de un alma apasionada, que es el nombre que el propio señor Alessandri da a su discurso de la Convención de Abril, no hay nada que reprocharle.

Hay, sin embargo, un recuerdo de la revolución francesa. Aquel de la canalla despedida por los nobles ante el Rey, a fin de que éste no escuchase sus justas reclamaciones.

Pero yo pregunto, ¿qué ley, qué privilegio, qué puerta cerrada para algún partido hay en nuestra patria?

El partido demócrata tiene un número de diputados que acredita su creciente progreso. El partido radical tiene una brillante representación de treinta y tantos asientos.

¿Cuál es el hombre a quien se le veda entrar a esta Cámara o a la Cámara de Senadores? Ni aun la propia Presidencia de la República es inaccesible para nadie!

Yo desafío, pues, a mis honorables colegas, que me digan, cuáles son los privilegios en contra de los cuales se rebelan los dirigentes de la política radical-demócrata? ¿Quiénes son los privilegiados en contra de los cuales podría levantarse la canalla?

No ha habido nadie que haya dicho cuáles son los privilegios por derribar.

¿Cuál es la barrera que separa a la canalla de los destinos públicos?

Nadie aquí ni fuera de la Cámara puede decirlo.

El partido liberal, por la naturaleza, por la esencia de su doctrina, está llano a aceptar toda petición justa del pueblo, a oír cualquier reclamo que hagan los dirigentes obreros a nombre del pueblo. Todas las justas peticiones populares han encontrado siempre un eco simpatético en los partidos liberales, y en todos los miembros de esta Cámara. Por una disputa entre dos candidatos liberales, el poder supremo, no me explico qué pueda arrastrar al país hasta una comisión popular.

La opinión popular es un halago muy fácil y a la vez muy difícil de alcanzar. Muy difícil, para quienes sujetan sus palabras y sus actos a los dictados rigurosos del deber, muy fácil, para quienes los sueltan sin otro fin que sus ambiciones ni otro freno que el deseo voraz de realizarlas.

La batalla electoral está ya dada; la acción de los partidos se ha hecho valer, todo lo que resta no pertenece ya al pueblo ni a las urnas, pertenece sólo a la voluntad del Congreso Pleno que se habrá de ejercitar en la forma que establece la Constitución.

Por eso, señor presidente, uno de los puntos más graves que tiene esta enfermedad que se llama obseción electoral, es que hayamos llegado poco a poco a introducir en esta contienda las reclamaciones obreras, pues se quiere hacerlas valer como elemento de lucha, como armas electorales, cosa que me parece absolutamente inaceptable. El arbitrio de las huelgas es tolerado sólo en beneficio del pueblo que reclaman lo que es justo de los capitalistas o patrones.

Sacarlo de ahí, llevarlo al campo de la política y convertirlo en arma de imposición política, lo creo absolutamente inaceptable.

Mis honorables colegas han visto que el directorio general de los sindicatos obreros, ha negado la existencia de este hecho a que me refiero; pero, yo creo que se necesitará estar largo para no ver que realmente esa arma de las huelgas ha intervenido en las luchas electorales del momento.

La continuidad de la vida económica no puede ser atacada en esta forma, sin llegar a términos verdaderamente revolucionarios.

Por parte de los obreros debe considerarse en Chile esta circunstancia capital que a menudo se olvida.

La industria nacional se desarrolla, subsiste y crece merced a los esfuerzos y al sacrificio de toda la nación. Si este sacrificio decreciere o se extinguieren todos los obreros se sentirían heridos, pues la industria nacional desaparecería. Por consiguiente, los obreros que gozan de estos beneficios que nacen de la industria nacional, no pueden hacer más gravoso el sacrificio nacional sin atentar contra de sus propios intereses, como así sería notorio, si colocaran a la industria en una situación desesperada, porque llegaría un momento en que sería imposible mantener un trabajo que los propios obreros se encargaban de hacer imposible; y en tal caso arriaría a los mismos los que sufrirían las consecuencias de la paralización de las industrias.

El sacrificio nacional que digo se manifiesta por los impactos arancelarios que cada vez nos venimos incitados a elevar.

La clase media, que tanto se ha esforzado por el triunfo de la alianza radical-demócrata, es la primera que sufre las consecuencias de la protección arancelaria; y si a esta protección se agrega el alza de los consumos debida a las huelgas, habrá de llegar el momento de que sea imposible toda industria nacional.

Esta acción revolucionaria de las huelgas parece una acción consciente que se repite uno tras otro día: termina una huelga y comienza otra. No ha habido un día, durante la lucha electoral, en que no se haya producido un acontecimiento de este naturaleza, y siempre relacionado directa o indirectamente con los hechos de actualidad política.

La huelga producida en las minas de carbón ha impedido el tránsito de los Ferrocarriles y la circulación de la riqueza, y ha mantenido la carestía de los consumos durante largísimo tiempo.

Es inaceptable que la continuidad de la vida económica sea interrumpida y la autoridad pública ha debido poner mano de hierro sobre estos procedimientos, sobre todo cuando se los busca bajo arma electoral.

Al hablar del señor Alessandri o al hablar del señor Barros Borgoño, repito lo que ya he dicho, que no soy partidario de ninguno de

Si el candidato elegido por el pueblo fuere el señor Alessandri, sería el primero que proclamase así, con la misma tranquilidad que proclamara el señor Barros Borgoño en caso contrario.

Como ha manifestado antes, si los radicales y demócratas se hubieran preocupado de la voluntad del partido liberal, y contando con ella se hubiesen proclamado al señor Alessandri, yo habría tenido por altísimo deber ser partidario del señor Alessandri. Si no he sostenido su candidatura, lo explico en forma terminante, es porque los partidos radicales y demócratas no constituyeron como debían la voluntad del partido liberal, es porque prescindieron de él, para bandirlo, para anularlo.

LA SEMANA QUE PASA

Acotaciones marginales

Las turbas de garroteros que en la pasada campaña, atentaron contra la libertad y la vida de los ciudadanos, se han eclipsado como por encanto, de las manifestaciones patrióticas.

Ellos no aceptan la guerra, por amor a la humanidad; en cambio aceptarían y amenazan a cada momento con una revolución. Ergo, la sangre cuyo derramamiento produce en sus nervios emociones, no es precisamente la chilena.

Tendremos que convenir que el apodo de chusma les queda corto.

Los obreros federados han hecho notis en la general explosión de patriotismo.

Los reivindicacionistas, sociales, manifiestan sus simpatías a los idem de Antofagasta.

Se han abstenido también algunos estudiantes, y todos los maliciosos individuos que se creen un portento de astucia y que pueden ver flameando la bandera persiana en el Morro de Arica y todavía se estarán preguntando si no será cuestión política, ja ellos los van hacer lesos!

Todos los anteriores son por fatal coincidencia, al mismo del mismo pelaje. Y hasta próximamente un desfile patriótico, al que, como en los circos, han debido poner una bandita que llame jente, y para tal efecto el anodicho desfile tendrá desdoría.

Les anguriamos éxito, pues además de los buenos patriotas que irán por su bandera, se afadirán los que generosamente facilitará el candidato de la Alianza.

Paro general, molestias en cuenta, perdidas de diverso y energía nacional, en estos tiempos.

¡Habrá sido sin duda por la muerte de Julio Covarrubias! Ni que pensarlo; por la prisión de Gaudio y la disolución de la L. W. W.

Meeting de protesta contra los que encadenan el pensamiento.

Que se apalee e injurié a un ciudadano que sostiene contraria idea política, eso es digno de enemigo. Pero que se meta en la cárcel, a algunos dejenerados y mal nacidos que reniegan de su patria, es inaudito.

Adelante, valientes paladines de la libertad de pensamiento. No gasteis vueltas energías contra el enemigo exterior conservadas a fin de imponer por la fuerza, a vuestros conciudadanos lo que no conseguireis por el derecho. ¡Viva..... Gaudio!

A propósito, don Arturo Alessandri, obtuvo en la reunión de electores, un voto más de los que se imaginaba.

El hombre nació parado; si en vez de 30 días que legisladores atontados pusieron entre las elecciones de primer y segundo grado, ponen 30 días, habría asistido a votar, sólo los partidarios de don Arturo.

Que la Providencia se esté poniendo electrostática. En cuanto a las largas son netamente alejandrinas.

Después de algunas menudas incidencias, ha quedado constituida la Cruz Roja de San Bernardo. Cuanto hay de altruista y de patriota entre nuestras damas, se ha acuerdado o está por inscribirse.

Siguiendo, el lunes último, el desfile que se finalizó la constitución, cinco:

"¿Quién no se siente herido así?", decía un roto choro.

"Qué bueno que van también las mujeres", añadía un joven.

Pero no faltó una nota desatinada: una dama al ver desfilar tanta juventud y tanta alegría, sintió la nostalgia de lejanos días, y desahogando su lúgubre despecho, calificó la manifestación de "desfile de coadoras". Era, sin duda, la esposa de un electrotípico.

Así ha renunciado un Ministerio excelente... por un voto de desconfianza de la minoría del Consejo de Instrucción Pública.

En cambio la opinión de la mayoría, no ha logrado molestar al afectado con el voto de censura.

Cuestión de temperamentos!

Una nota que la opinión pública condenaba unánime cuando se la estimaba obra de estudiantes, ha encontrado numerosos defensores cuando se supo que era el fruto de un profesor.

Cuestión de jerarquías?

El maestro que de esta suerte educa a sus alumnos, y que ha merecido, la censura, de la opinión, del Ministerio, del Señado y de sus propios superiores, no debe renunciar porque ocupa un puesto administrativo y no político.

Cuestión de delicadeza!

Pero a nuestro juicio, sobre todas estas cuestiones, está la cuestión madre, la política.

El Victoria

Paperchase Club

El over-all aplicado al sport

—De Los Últimos Noticias—

Entre un grupo de entusiastas deportistas del departamento de la Victoria, propietarios y vecinos de San Bernardo, La Osteria i Ejope, se ha realizado la antigua idea de formar un Club de Paperchase. Gracias al celo de los señores Fernando Correa y Jorge de la Cordera se han unido los mejores jinetes de esas localidades dando el nombre de «Victoria Paperchase Club» a la naciente institución. Su primer directorio lo componen los señores Alfredo Gaymer S., presidente honorario, Eduardo Schmidt Garrido, presidente, Fernando Correa, vice-presidente, Jorge de la Cordera, secretario y Diego Villa, tesorero. Por acuerdo unánime de los fundadores se ha elegido una sencilla uniforme de Club el económico over-all que, acompañado del clásico jockey i la elegante bota hombillly, comunica a los jinetes la distinción doméstica de los parisinos.

Es curiosa la prueba de iniciación a que se sometidos los aspirantes a socios, a semejante del bautizo de nuestros bomberos, ellos deben poner a prueba su prajanza y resistencia, manteniéndose durante cinco minutos sobre un hirsco molín de dos años, de servicio en el Polígono vecino a la Maestranza, en cuya confortable picadero se hacen las escenas.

El que sale airoso i no toca el suelo en ese tiempo, es declarado apto y es admitido en el Club. Los primeros trabajos de picadero i de caza han mostrado la pericia de los socios del «Victoria».

Han descollado en salto alto los señores Mario del Solar, montando a L'Aiglon; Enrique Campuzano, en Floridor; Alberto Tiffaine, en el Violin; Gonzalo Correa, en el Chilote; Ernesto de la Fuente, en la Gringa; Florencio Courbis, sp. Trompeta; Jorge Cordera, en Lampalaguna i Áshay Zapata, en el Billar. Otra prueba muy interesante es el salto del Hudson, así llamado porque el obstáculo es una carrocería de ese tipo, codida al Club por don Benjamín Ortúzar y que sostiene por cuatro gatos se puede subir a voluntad. Llegaron su destreza y buen asiento los señores Armando Schmidt en Spot, Eduardo Schmidt en Pichuco i Enrique Mayer en Nandito. En el salto de foso brillaron La Maravilla, de Enrique Rivero; Quítito, de Cirilo Vilas; el Nato, del teniente Vigur; Cocomoco, de Arturo Silva León; Ranita, de René del Solar y Chapeau, de Jorge Schmidt.

En los trabajos de picadero, canchas y evoluciones se distinguieron los socios Hernán Cortés, en Motzuma; Francisco Zapata, en Lindor; Juan de la Fuente, en Pichingo; Antonio Silva León, en Don Alvaro de Luna y Juan Concha, en Rengo. En las carreras plazas, han obtenido los siguientes: Miguel Muñoz, en Queensberry; Cirilo Muñoz Gómez, en Batón; Alfredo Ramírez, en Patín; Jorge Elgueta, en Marmon; Augusto Pachano, en

Spring; Gerardo Wielandt, en el Latel y Delfín González en el Señor.

Los mejores elementos de trabajo, aún no nombrados son: el Marqués, de Carlos Amor, Marcos Cordera, de Ignacio Palacios y la potrancas Estrella, traída por Fernando Correa en su último regreso de Buenos Aires.

En una fecha próxima montarán en el macho, para obtener su brevet: Florencio Benítez, Bernardino Vila, Arly Zapata, Luis Parodi, Fernando Ullman, Heracio del Campo y el teniente Vilchesola, (se dice que este reemplazará los guanacos moquecos por los de más cerca). Ismael Silva Urzúa deberá repetir la prueba, por haber caído justo a las varas el Domingo.

Ese día se verificará una corrida en privado, para definir las categorías de jinetes. Para el 25 del presente se anuncia un meet, al que asistirán numerosas señoritas amantes del sport y distinguidas familias de San Bernardo. Don Enrique Bruna ha cedido gentilmente su fondo Santa Magdalena para el efecto, y la comisión de canchas prepara obstáculos muy originales. Es probable que se conceda la banda de la Escuela de Sub-Oficiales. Se nos informa que serán invitadas las instituciones similares de nuestra capital y sus delegaciones del Club Penquista.

Felicitamos a los organizadores y deseamos que se estrechen los vínculos de confraternidad y amistad entre las sociedades hipicas Santiago y la ecuestre sampedrardina, al mismo tiempo que suspiramos vida propia al «Victoria P. C.», que ya cuenta cuarenta socios o hermanos tercero, como ellos se titulan.

Noticias Varias

Guzo Roja

Ha quedado constituido el Directorio de la institución en la forma siguiente: Presidenta, doña Adriana Velasco de Ovalle.

Tesorera, doña Amalia Daguno de Sepulveda.

Secretaria, señorita Eugenia D'Hainaut. Falta únicamente nombrar las directoras.

Las clases empezarán el lunes próximo.

Son obligaciones de las socias activas:

- Pagar una cuota de incorporación de \$ 5.00 por una vez y una de \$ 2.00 mensuales a los manos;
- Seguir hasta recibir el diploma respectivo, los cursos de la Asociación;
- Prestar los servicios que forman el fin de la obra.

Al Consejo corresponde la admisión de socias.

Continuamos la lista de adherentes:

Francisco V. de Cisternas, María Estefanía Cisternas L., Rosa Gallardo Alfaro, Amelis Portales Leliva, Yolanda Prado Fernández, Lidia Letiva de Portales, Agustina Cédero M., Francis Montero, Estefan Montero de Cárdenas, Beatriz Thompson Rez, Elena Espinoza B., Inés del Campo, María E. Ramírez Q., María Estefanía Pinedo C., María Luisa Pinedo G., Ludmila Bravo Cortines, Eloisa Brady, Berta M. de Muñoz, Teresa Munoz Ossa, Blanca Urrutia Gana, Julia Zúñiga C., Irma Dangiles Larrañaga, Laura Prieto P., M. Magdalena Meza, Raquel Ramírez, Adriana Riveros Parquet, Karima Pinochet.

Beslife patriótico

Mañana a las 10.30 A. M. se efectuará en San Bernardo, un desfile de adhesión a la bandera.

Es de esperar que nadie dejará de concurrir a esta manifestación que pondrá a prueba el patriotismo san bernardino.

La manifestación a los oficiales

La fiesta con que la sociedad de San Bernardo quería exteriorizar su simpatía a los jefes y oficiales de Aviación, Sub-oficiales y Ferrocarrileros, ha sido pospuesta hasta nuevo aviso, en vista de que muchos oficiales han partido o están por partir, en comisión de servicios.

Allan Gao-León

El simpático y conocido Allan, cuyas ideas ácratas causaban estupor en los contemporáneos del club, lleva ahora el uniforme del esclavo.

Trabajo costó encontrar un capote que le llegara siquiera a las rodillas, pero al fin se consiguió uno que ha convertido a Allan en un arrogante soldado de Federico II.

Y todo, ¿para qué? Para ir a defender un trapo de color.

Si como Allan fuesen todos los demás, ja estuviésemos en Lima.

Llegada de cupones

El lunes pasado, tuvo lugar en la Plaza de Armas, una bella ceremonia patriótica.

Se efectuaba el acuartelamiento de un grupo de animados jóvenes del pueblo que conjuntamente con algunos que venían de Santiago, ingresaban a la Escuela de Sub-oficiales, a hacer un curso rápido para obtener el título de oficiales de reserva.

A pesar de la hora, logró reunirse un gran número de personas que asistieron a despedirlos.

Una vez reunidos todos los reservistas se organizó un desfile, encabezado por la banda de la Escuela; seguían a continuación las damas de la Cruz Roja, llevando una bandera chilena, después los reservistas.

CUPON

PARA EL

Concurso de Simpatías

Voto por la Sta.

San Bernardo, ... de 1930

NOTA.—Los votos pueden votar a VICTORIA 13, y CASTILLA 12.

AVISOS PROFESIONALES

ABOGADOS

Neftali Cruz M. de la Plata

Morandé 450, Santiago. San Bernardo, Arturo Prat 183.

Atiende gratuitamente a los obreros los miércoles y sábado de 9 a 10 en la municipalidad.

Francisco E. Jaramillo

Procurador del Número y Alfredo Moreno B. Morandé 450.

MEDICOS

Dr. Carlos Cañas O'Ryan

Especialista en enfermedades de niños — Consultas: de 1 a 4 P. M.

Santo Domingo 1442 — Santiago.

Dr. Luis Sepúlveda S.

Consultas: de 8 a 10 y de 15 a 17 h. Victoria 239 — Teléf. no 91

CORREDORES DE COMERCIO

Augusto Ovalle y Cia

Compró y vende acciones, bonos y otros. Agencia de la Compañía de Seguros LA AMERICANA

Banderas 55 — Teléfono 2511

SANTIAGO

Arriendo alto

Avenida Portales 918.

Vendo Muebles

Avenida Portales 918.

REMADE

El 12 de Agosto próximo a las 3 y media P. M., en la oficina del actuari, se rematará la Quinta de Peñafiel perteneciente a la sucesión de doña Sara Infante Costa, de cuya partición de bienes conoce el árbitro don Manuel Jara Cristi.

El mínimo será la cantidad de \$ 8.000. El precio se pagará mitad al contado y mitad a seis meses plazo.

Bases y antecedentes en la oficina del actuari y donde el abogado, señor Roberto Infante, Caja de Ahorros de Santiago.